

Réunion annuelle JEUDI 13 MARS 2025

14h15 salle de réunion de l'IMAG

Présents : 22 ; Excusés : 2

Remerciements à Nadège Masnada pour sa présence à notre réunion annuelle et pour son intérêt pour les activités de la commission retraite.

Monique Revil-Signorat remercie également le secrétariat, particulièrement Valérie Criticos appréciée pour sa disponibilité, sa réactivité dans le soutien technique aux travaux du Bureau.

Un appel aux bonnes volontés est lancé pour compléter l'équipe de bénévoles de la commission retraite : environ 6 séances par an, dans les locaux du CNRS, avenue des Martyrs.

Un constat : environ 500 retraités composent le fichier des retraités, mais seule une trentaine d'entre eux sont présents aujourd'hui ; de plus cette année, nous déplorons

2 annulations de sorties faute d'un nombre suffisant d'inscrits.

Ce constat questionne les retraités présents.

Depuis 2 ou 3 ans, le CNRS ne fait plus intervenir le Caesug pendant les journées de préparation à la retraite. Est-ce la raison de la désaffection constatée à nos activités ? s'interroge François Montanvert. Nadège a contacté le service de la Formation permanente en charge de cette action : faute d'intervention orale prévue lors de la présentation générale, des informations papier seront distribuées. Nadège s'occupe de préparer les documents en question pour fin mai prochain, date de la prochaine formation « départ à la retraite ».

L'UGA organise une manifestation similaire ; le Caesug tient un stand à cette occasion.

Monique fait le point sur les sorties 2024 :

- l'une, qui a réuni 20 participants, s'est déroulée en Maurienne le 29 mai, comprenant une visite guidée des installations de l'Office National d'Etudes et de Recherches Spatiales (ONERA), et le muséobar de Modane,
- l'autre, avec 23 participants, dans les Hautes Alpes le 28 juin comportant le matin la visite guidée de la Place forte de Mont Dauphin puis le déjeuner sur place à l'intérieur des fortifications, et l'après-midi au Col du Lautaret, un circuit commenté du Jardin alpin, Unité d'appui et de recherche de l'Université Grenoble Alpes et du CNRS.

En prévision pour l'année 2025 : une journée à Vizille, avec visite guidée de plusieurs salles du musée de la Révolution Française, la visite du Synchrotron à Grenoble, une journée à Bourg d'Oisans pour visiter la centrale Hydrelec et le musée des minéraux.

Possibilité également pour les retraités, ajoute Nadège, de bénéficier de places dans le bus à destination du lac de Cholonge avec les enfants inscrits à un stage de voile en début d'été (le Caesug communiquera le nombre de places et les dates dès que possible).

A noter : deux sorties programmées sur 2025 ont dû être annulées en raison d'un nombre insuffisant d'inscriptions :

- le musée des tissus de Bourgoin-Jallieu suivi de la visite d'un atelier de tissage de la soie au sein du musée du tisserand dauphinois à la Bâtie-Mongascon,
- une sortie de 3 jours à Milan (Italie) pour découvrir les richesses patrimoniales de la capitale lombarde.

Plutôt que déplorer que des activités traditionnelles soient délaissées, Nadège suggère que le Bureau de la Commission retraite entame une réflexion sur l'évolution des activités proposées aux retraités, autres que les sorties, tenant compte du fait que la société a changé et que les gens ont peut-être d'autres besoins désormais.

La parole est maintenant donnée à la salle.

A partir des réflexions émises, plusieurs éléments ressortent : délais de communication et d'inscription trop courts, tarifs trop élevés (en cause, l'augmentation des tarifs des bus, le tarif des nuits d'hôtel en hausse avec blocage des chambres parfois un an à l'avance), mais aussi les horaires de départ inadaptés (ex : 5H30 pour Milan).

Afin de répondre à ces préoccupations immédiates, quelques propositions ;

- affichage des tarifs en clair -exprimés en euros- et non en pourcentage de réduction,
- formule de prépaiement à l'étude,
- remise des informations en amont au secrétariat du Caesug pour éviter une communication en urgence,
- possibilité, s'il reste des places, d'accepter, à prix coûtant, des invités extérieurs,
- partage des sorties avec d'autres groupes, si accord de la société de transport.

Afin de sonder plus largement l'opinion des adhérents, Nadège propose la mise en place d'un questionnaire pour connaître la part de retraités inscrits dans le fichier, réellement intéressés par les sorties, et leurs attentes (interrogation sur les tarifs, les thématiques, les repas, le mode de déplacement, les horaires, les lieux de rendez-vous...).

Le secrétariat peut mettre en place un tel questionnaire via un outil très pratique une fois les questions définies.

Dans l'assistance, quelques voix s'élèvent pour dénoncer la difficulté à trouver, sur le site internet du Caesug, les informations dédiées aux retraités.

Nadège explique qu'une refonte du site internet a été confiée à un stagiaire qui a travaillé en suivant l'ergonomie du site du CNRS.

Démonstration à l'appui, on peut constater en effet que l'onglet « retraite » est moins visible qu'auparavant, et le chemin d'accès aux informations plus compliqué.

Est-il possible de remettre l'onglet « retraite » ? Ou, à défaut, de renommer la page « inscription retraite » (actuellement située dans « aides et prestations ») à « infos retraite » ou « retraite ».

Nadège regarde ce qu'il est possible de faire. Elle précise néanmoins que toutes les informations figurant dans cette page sont systématiquement envoyées par mail et par courrier aux retraités à l'occasion de la publication de la newsletter mensuelle.

A l'occasion du tour de table, une information est demandée concernant le devenir de l'activité « art et patrimoine ». Véronique Fauvel, présente parmi nous, explique qu'un groupe d'actifs motivés a été réuni. Le redémarrage de l'activité est en cours.

L'ordre du jour étant épuisé, et les participants remerciés pour leur présence, la séance est levée à 15H50. Le Bureau invite alors les membres à rejoindre le buffet pour le pot de l'amitié.